

Medienmitteilung

FHNW-Campus Olten - Kunst am Bau – Projekte bestimmt!

Solothurn, 13. Oktober 2011 – Die Kunstkommission „Neubau FHNW Olten“ hat entschieden: Verena Thürkauf (Basel) und das Künstlerduo Jürg Orfei/ Ronny Hardliz (Bern) werden die künstlerische Ausgestaltung des neuen Campus der Fachhochschule Nordwestschweiz in Olten ausführen. Sieben Kunstschaaffende bzw. Künstlergruppen hatte die zuständige Fachkommission für die künstlerische Ausgestaltung des neuen Campus der Fachhochschule Nordwestschweiz Olten im August dieses Jahres eingeladen, ihre Vorschläge einzureichen. Insgesamt wurden für die Präqualifikation 52 Eingaben gemacht.

An zwei Sitzungen hat die Jury nun die Sieger des Wettbewerb erkoren: Verena Thürkauf (Basel, aufgewachsen in Witterswil) sowie das Künstlerduo Jürg Orfei und Ronny Hardliz (Bern, Jürg Orfei wurde in Solothurn geboren und ist Bürger von Lüterkofen-Ichertswil) haben mit ihren Ideen den Zuschlag erhalten. Beide Projekte wurden dabei von der Jury als gleichwertig eingestuft, weshalb auf eine Rangierung verzichtet wurde.

Verena Thürkaufs Idee sieht direkt auf die Wand gemalte Textbänder vor, die als Fragen an publikumswirksamen Orten auftauchen. Sie wirken, von den Benutzern des Gebäudes betrachtet, inspirierend und eigentümlich poetisch, wie die Jury in ihrem Bericht feststellt. Die Umsetzung der Schrift in Positiv- und Negativformen überzeugten die Jury auch deshalb, weil die Idee der «Sa-

che auf den Grund» geht und auf verschiedenen sinnlichen Ebenen einen Gebäuderundgang ermöglichen.

Jürg Orfei und Ronny Hardliz haben mit «Studiolo» ein Objekt entworfen, das als Ort und Symbol zugleich das Kernstück ihres Projektes ist. Die Idee der Komprimierung eines Gedankens und dessen Konzentration auf ein Objekt mit Strahlkraft bis zum Betrachter überzeugte die Jury. Das «Zeitgemässe» der Kunst und die Aktualität der Intervention im Spannungsfeld der Architektur stünden, so kommt der Jurybericht zum Schluss, in positivem Kontext zur Schule und den Studierenden.

Alle Eingaben werden ausgestellt

Die Eingaben der sieben zum Wettbewerb eingeladenen Kunstschaftenden bzw. Künstlergruppen werden öffentlich ausgestellt. Die Arbeiten sind vom 19. bis 21. Oktober 2011 jeweils von 8 bis 18 Uhr im Glassaal der Fachhochschule Nordwestschweiz (Riggenbachstrasse 16, Olten) zu sehen.

Kunstschaftende mit einem Bezug zum Kanton Solothurn wurden im Februar dieses Jahres dazu aufgerufen, sich bis Ende März für die künstlerische Ausgestaltung des neuen FHNW-Campus in Olten zu bewerben. Nach einer Präqualifikationsstufe wurden aus den 52 Eingaben sieben Kunstschaftende bzw. Künstlergruppen eingeladen, bis Mitte August 2011 ihre Vorschläge einzureichen, worauf die Jury im September den Entscheid fällte.

Die Bauarbeiten für den Campus in Olten in der Nähe des Bahnhofs haben im Januar 2010 begonnen und werden 2013 abgeschlossen. Der Neubau ergänzt das Raumangebot der FHNW in Olten. Es sind Räumlichkeiten für die Hochschule für Wirtschaft, die Hochschule für Soziale Arbeit und die Hochschule für Angewandte Psychologie vorgesehen. Der Verpflichtungskredit beläuft sich auf 86.7 Millionen Franken, für die Realisierung der künstlerischen Ausschmückung des Campus steht ein Kredit von 323'000 Franken zur Verfügung.

ÖFFENTLICHE AUSSTELLUNG

19. bis 21. Oktober 2011, jeweils von 8 bis 18 Uhr

im Glassaal der Fachhochschule Nordwestschweiz, Riggenbachstrasse 16, Olten

Eingeladen wurden:

Emch Reto, Solothurn

1985 Werkjahrbeitrag des Kantons Solothurn, 2005 Preis für Malerei des Kantons Solothurn

Frentzel Gunter, Rüttenen

1980 Werkjahrbeitrag des Kantons Solothurn, 1988 Preis für Skulptur und Installationen des Kantons Solothurn, 1999 Kunstpreis des Kantons Solothurn

Künstlerduo Germann Monica / Lorenzi Daniel, Zürich

Germann Monica, Zürich / Lorenzi Daniel, geboren in Solothurn, Zürich; 2007 Werkjahrbeitrag des Kantons Solothurn

Künstlerduo Orfei Jürg / Hardliz Ronny, Bern

Orfei Jürg, geboren in Solothurn, Bürger von Lüterkofen-Ichertswil
Hardliz Ronny, in Bern

Pfaff Jean, E – Ventallo

1983 Werkpreis des Kantons Solothurn, 1987 Preis für malerisches Schaffen des Kantons Solothurn

Thürkauf Verena, Basel

1998 Werkjahrbeitrag des Kantons Solothurn

Zäch René, Biel

1977 Werkjahrbeitrag des Kantons Solothurn, 1996 Preis für grafisches und plastisches Gestalten des Kantons Solothurn

Die Kunstkommission „Neubau FHNW Olten“

Heinz L. Jeker-Stich, Büsserach (Architekt FH SIA);
Präsident des Kantonalen Kuratoriums für Kulturförderung

Rainer von Arx, Olten (Personalentwickler);
Vizepräsident des Kantonalen Kuratoriums für Kulturförderung

Alain Gantenbein, Solothurn (Bezirksschullehrer);
Leiter der Fachkommission Foto und Film des Kantonalen
Kuratoriums für Kulturförderung

Gerda Annaheim, Geschäftsleiterin des Kantonalen Kuratoriums für
Kulturförderung, Feldbrunnen-St. Niklaus

Alfredo Pergola, (Architekt FH SIA);
Leiter Bildungsbauten und allg. Bauten Hochbauamt Kanton Solothurn

Prof. Dr. Luzia Truniger,
Direktorin Hochschule für Soziale Arbeit FHNW, Olten

Yorick Ringeisen, Bern (Architekt EPFL SIA)
Vertreter des Generalplaners Bauart Architekten AG, Bern

Die Mitglieder der Kunstkommission bilden mit zwei stimmberechtigten
Kunstschaffenden die Jury:

Renée Levi, Künstlerin, Basel

George Steinmann, Künstler und Musiker, Bern